
1/3 

VENDREDI APRÈS L’ÉPIPHANIE – B 
Frère Antoine-Emmanuel 

 
1 Jn 5, 5-13 ; Ps 147 ; Lc 5, 12-16 

 
9 janvier 2015 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 

 

 
Parce qu’il croit, il a la vie. 

 

 

Je vous ai écrit tout cela pour que vous sachiez 

que vous avez la vie éternelle, 

vous qui avez la foi au nom du Fils de Dieu (1 Jn 5,13). 

 

Est-ce que vous avez la foi au nom du Fils de Dieu ? 

Oui ? 

Alors vous avez la Vie éternelle ! 

 

Ce n’est pas « vous aurez »,  

mais « vous avez » la Vie éternelle. 

 

Pourquoi ? 

Parce que qui a le Fils a la Vie (v. 12). 

 

Pourquoi tant de peurs ? 

Tant d’inquiétudes ? 

Si nous avons le Fils, nous avons la Vie, la Vie éternelle. 

 

Et nous avons la foi au Fils de Dieu, la foi en Jésus 

parce que nous avons reçu un témoignage. 

Dieu Lui-même a rendu témoignage. 

 

Quand est-ce que Dieu a rendu témoignage ? 

 

Au Baptême de Jésus (nous le fêterons dimanche) : 

le Père a désigné Jésus haut et fort comme son « Fils ». 

« Tu es mon Fils, Moi aujourd’hui Je T’ai engendré » (Lc 3,22). 

C’était lors de la descente de Jésus dans les eaux du Jourdain. 

C’est le témoignage de l’eau… 

Par l’eau, nous savons que Jésus est le Fils du Père. 

 

Il y a ensuite un deuxième témoignage : 

celui de la Passion de Jésus. 

Le Père n’a pas abandonné son Fils dans l’abîme de la mort : 

Il L’a ressuscité. 
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Dans cette tendresse du Père, Jésus S’est relevé d’entre les morts. 

C’est le témoignage du sang de la Passion glorieuse de Jésus. 

Par le sang, nous savons que Jésus est le Fils de Dieu rédempteur, 

Christ et Seigneur. 

 

Et il y a un troisième témoignage. 

C’est le don de l’Esprit dans le cœur des croyants. 

L’Esprit qui proclame en nous 

que Jésus est le Fils de Dieu rédempteur, Christ et Seigneur. 

C’est le témoignage de l’Esprit. 

 

Nous avons reçu un triple témoignage : 

l’eau, le Sang et l’Esprit. 

Trois témoignages qui nous disent unanimement : 

Celui que tu vois descendre dans l’eau  

comme un pécheur ; 

Celui que tu vois descendre dans la mort  

comme un blasphémateur ; 

Celui que tu vois si humble et pauvre de cœur dans l’histoire, 

c’est le Christ, c’est le Sauveur, ressuscité, vivant et glorieux. 

 

Et parce que tu reçois ce témoignage, tu crois. 

Et parce que tu crois, tu as la Vie éternelle. 

 

Croire en Jésus, c’est recevoir la Vie, 

parce qu’il est la Vie. 

 

C’est l’expérience très concrète qu’a fait le lépreux. 

 

Le journal « Le Devoir » titrait il y a quelques jours :  

« Les oubliés des oubliés » 

pour parler des personnes qui, en Afrique,  

souffrent d’un handicap de santé mentale. 

Les lépreux étaient les rejetés des rejetés 

parce que sur eux pesaient non seulement la maladie, la souffrance, 

le rejet humain, mais même le rejet religieux. 

 

Or Jésus, Lui, non seulement laisse le lépreux venir à Lui, 

mais Il le touche. 

Jésus entre dans un contact avec celui 

qui n’en avait peut-être jamais eu depuis des années. 

 

Et ce lépreux est un croyant : 

« Si tu veux, tu peux me purifier » (Lc 5,12). 

Grand acte de foi : Tu peux… 

Dieu a déposé en Toi le pouvoir sur la maladie, sur le mal. 
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Mais c’est « si Tu veux »… 

Tout est entre tes mains. 

Tout a été remis par Dieu entre tes mains… 

 

Voilà un homme en qui l’Esprit a « témoigné ». 

Il croit. 

Et parce qu’il croit, il a la vie. 

La parole et le toucher de Jésus  

le guérissent immédiatement. 

 

* 

 

Frères et sœurs,  

Jésus est Celui dont notre monde d’aujourd’hui  

a un extrême besoin. 

Lui seul désarmera les terroristes. 

Aucune doctrine religieuse, aucun discours politique 

ne pourront nous guérir de cette lèpre de l’âme 

que sont la peur et la violence. 

Jésus seul est notre guérison. 

Qu’Il soit loué et glorifié. 

Lui que nous invoquons en cette Eucharistie 

pour qu’Il se fasse connaître à tous ceux  

qui sont pris dans la terreur. 

 
© FMJ – Tous droits réservés. 
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